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Депутаты Поморья предлагают расширить полномочия регионов по 

реализации программы капитального ремонта школ  

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

         Соответствующее обращение к Министру просвещения Российской 

Федерации Сергею Кравцову рассмотрено на заседании комитета областного 

Собрания по культурной политике, образованию и науке. 

        Как отметила председатель комитета Ольга Виткова, в рамках 

федеральной программы «Развитие образования» в 2022–2023 годах в 

Архангельской области будет капитально отремонтировано 26 зданий. 

        На реализацию первого этапа уже предусмотрены средства 

федерального и областного бюджетов. Но сметная стоимость ряда объектов 

увеличилась. Это потребовало дополнительных средств из областного и 

местных бюджетов, а также корректировки проектной документации. 

Поэтому депутаты областного Собрания предлагают разрешить регионам 

использовать сэкономленные после проведения аукционов средства на 

обеспечение контрактов при объективном увеличении их стоимости, а также 

дать им право предоставлять дополнительно межбюджетные трансферты 

местным бюджетам на эти цели. 

         В еще одном обращении к Министру просвещения РФ депутаты 

предлагают рассмотреть возможность предоставлять средства федерального 

бюджета для выплат за классное руководство педагогам, которые обучают 

детей в организациях, не являющихся образовательными.  

 

«Мы первыми в России установили в региональном законодательстве 

определение понятия «семейные предприятия», - Евгений Люлин 

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

         На заседании Законодательного Собрания депутаты приняли во втором 

окончательном чтении изменения в региональный закон «О развитии малого 

и среднего предпринимательства в Нижегородской области» в части 

семейного предпринимательства.  

       Действующая редакция закона дополнена новой статьей, в которой дано 

определение понятия «семейные предприятия». К ним будут относиться 
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субъекты малого и среднего предпринимательства, соответствующие 

указанным в законопроекте критериям. К примеру, семейным предприятием 

будет признан производственный, потребительский кооператив или 

фермерское хозяйство, не менее 50 % членов которого являются членами 

одной семьи. Под членами семьи будут понимать супругов, родителей и 

детей (усыновителей и усыновленных), братьев, сестер, внуков, а также 

дедушек и бабушек.  

         «Мы первыми в России установили в региональном законодательстве 

определение понятия «семейные предприятия». Теперь мы сможем начать 

серьезную планомерную работу по адресной поддержке и развитию 

семейного бизнеса. Вместе с правительством Нижегородской области мы 

будем разрабатывать конкретные меры поддержки семейных предприятий», - 

подчеркнул председатель Законодательного Собрания Нижегородской 

области Евгений Люлин.  

         Напомним, по экспертным оценкам, на сегодняшний день в Российской 

Федерации насчитывается около 2 миллионов семейных предприятий с 

учетом того, что одна семья может иметь несколько совместных бизнесов 

одновременно, и в каждом из них учредитель – один из членов данной семьи.  

 

Областная Дума поддержала федеральный законопроект о георгиевской 

ленте  

Волгоградская областная Дума  

 

         Соответствующее постановление принято на заседании регпарламента. 

Проектом федерального закона предлагается придать георгиевской ленте 

статус символа воинской славы России и Победы советского народа в 

Великой Отечественной войне 1941 – 1945 годов.  

         Законопроектом предлагается законодательно защитить данный символ 

воинской славы и ввести уголовную и административную ответственность за 

публичное осквернение георгиевской ленты.  

         В частности, юридическому лицу может быть назначен штраф от 3 до 5 

млн рублей, физическому лицу – штраф в размере до 3 млн рублей либо 

лишение свободы на срок до трех лет. Если деяние совершено группой лиц 

по предварительному сговору или в сети интернет – штраф от 2 до 5 млн 

рублей или лишение свободы на срок до пяти лет.  

         Законопроект также определяет, что использовать георгиевскую ленту 

как символ воинской славы России можно будет на военных парадах, 

торжествах, посвященных Дню Победы и иных мероприятиях, связанных с 

событиями Великой Отечественной войны, а также приуроченных к 
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памятным датам и дням воинской славы России, на других патриотических 

акциях.  

 

Парламентарии Карелии предложили расширить перечень должностей, 

позволяющий выйти на досрочную трудовую пенсию 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

        На заседании Законодательного Собрания принято обращение к 

зампредседателя Правительства России Татьяне Голиковой с предложением 

уравнять в правах на досрочную пенсию воспитателей и инструкторов по 

физической культуре, работающих в детских садах. 

         В настоящее время таким правом обладают воспитатели, 

проработавшие не менее 25 лет в дошкольных образовательных 

учреждениях. Инструкторы по физической культуре и руководители 

физического воспитания не относятся к льготной категории. 

         Вице-спикер парламента Ольга Шмаеник пояснила, что депутаты 

предлагают включить должность инструктора по физической культуре в 

Список профессий для получения досрочной пенсии педагогами, который 

установлен Правительством РФ. 

        Парламентарии надеются, что обращение поддержат на федеральном 

уровне, и инструкторы по физической культуре, работающие в детских садах, 

получат право на досрочный выход на пенсию. 

 

Депутаты обсудили состояние регионального законодательства в 2021 

году и перспективы его совершенствования 

Алтайское краевое Законодательное Собрание   

         

         На сессии Алтайского краевого Законодательного Собрания депутаты 

утвердили доклад «О состоянии законодательства Алтайского края в 2021 

году и перспективах его совершенствования». По состоянию на 1 января 

2022 года в регионе действует 220 базовых краевых законов. Ряд новых 

краевых законов, в том числе о региональном бюджете и его исполнении, 

принимаются ежегодно.  

        В 2021 году завершил работу седьмой созыв краевого парламента и 

начал действовать восьмой созыв. За пять лет парламентарии утвердили 583 

закона, или 20% от всех принятых с начала работы регионального 

парламента в 1994 году.  

         В седьмом созыве АКЗС направило восемь законодательных инициатив 

в Государственную Думу, активно использовалась практика  

предварительного обсуждения предложений по изменению федеральных 
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законов на площадке Совета законодателей РФ. С начала работы восьмого 

созыва краевого Заксобрания депутаты приняли более 30 законов.  

 

Стратегию-2030 дополнят положениями по реализации Единого плана 

по достижению национальных целей развития России 

                                   Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        На 71-м пленарном заседании Законодательного Собрания согласовано 

внесение изменений в краевой закон «О Стратегии социально-

экономического развития Краснодарского края до 2030 года».  

        Законопроектом предложено дополнить Стратегию-2030 положениями 

по реализации на территории региона Единого плана по достижению 

национальных целей развития Российской Федерации на период до 2024 года 

и на плановый период до 2030 года.  

         Единый план, утвержденный Правительством РФ в октябре 2021 года, 

сформирован в соответствии с поручением Президента России. В нем 

представлены пять национальных целей развития: сохранение населения, 

здоровье и благополучие людей; возможность для самореализации и 

развития талантов; комфортная и безопасная среда для жизни; достойный, 

эффективный труд и успешное предпринимательство; цифровая 

трансформация. В их рамках установлены 19 целевых показателей.  

        Исходя из Плана, определяются цели, приоритеты и задачи развития 

Кубани. В частности, в крае необходимо обеспечить увеличение 

продолжительности жизни, снижение уровня бедности и ряд других 

показателей.  

 

Расходы на подключение уменьшатся вдвое 

Законодательное Собрание Новосибирской области   

 

        22-я сессия Законодательного Собрания Новосибирской области 

утвердила в окончательном, втором, чтении законопроект о компенсации 

части затрат на газификацию жилья. 

        Он предусматривает предоставление отдельным категориям граждан, 

проживающим в Новосибирской области, социальной поддержки в виде 

компенсации расходов, связанных с осуществлением мероприятий по 

газификации принадлежащего им, либо членам их семей на праве 

собственности жилого дома, либо его части. 



5 

         Компенсация предоставляется однократно. При проживании в одном 

жилом доме нескольких граждан, имеющих право на компенсацию, выплату 

получает один из них. 

         Компенсация предоставляется в размере 50% фактически понесенных 

ими расходов, связанных с осуществлением мероприятий по газификации 

жилого дома, а именно по подключению (технологическому присоединению) 

в пределах границ земельных участков, на которых располагаются жилые 

дома. Она может быть выплачена за установку газоиспользующего 

оборудования, строительство либо реконструкцию внутреннего газопровода 

объекта капитального строительства, установку прибора учета газа. В любом 

случае установлен верхний предел выплат – не более 35 тысяч рублей. 

 

Внесены изменения в областной закон о государственной научно-

технической политике 

                                              Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        На заседании Законодательного Собрания Свердловской области под 

председательством Людмилы Бабушкиной депутаты приняли областной 

закон «О внесении изменения в статью 8 Закона Свердловской области «О 

государственной научно-технической политике Свердловской области». 

        Законопроект разработан в целях закрепления в законодательстве 

региона права на осуществление финансового обеспечения проведения 

научных исследований и экспериментальных разработок в федеральных 

государственных научных организациях, федеральных государственных 

образовательных организациях высшего образования, реализации программ 

или планов развития федеральных государственных научных организаций, а 

также участия в формировании инфраструктуры указанных научных 

организаций. 

        Данное право появилось в связи с принятием Федерального закона от 16 

апреля 2022 года № 108-ФЗ «О внесении изменений в статью 12 

Федерального закона «О науке и государственной научно-технической 

политике» и статью 8 Федерального закона «Об образовании в Российской 

Федерации». 

         «После принятия  этого закона правительство области сможет 

финансировать научные исследования в федеральных вузах. В условиях 

санкций региону нужны передовые технологии. И они у нас будут – 

блестящие умы в области есть», – подчеркнула председатель 

Законодательного Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина. 
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Парламент Кузбасса принял Закон о налоговой поддержке 

туристической деятельности 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

        На тридцать пятом заседании Парламента Кузбасса депутаты внесли 

изменения в региональный Закон «О налоговых ставках при применении 

упрощенной системы налогообложения». В целях поддержки туристской 

индустрии на 2022-2026 годы решено установить пониженные налоговые 

ставки для субъектов туристской индустрии, применяющих УСН:  

•  10%, если объектом налогообложения являются доходы, уменьшенные на 

величину расходов; 

• 4%,если объектом налогообложения являются доходы. 

          Налоговая льгота будет действовать для участников соглашений с 

Министерством туризма и молодежной политики Кузбасса. Заключить такое 

соглашение смогут представители туриндустрии, прошедшие конкурсный 

отбор. Это станет новым видом поддержки туристической деятельности 

региона. 

        Кроме того депутаты поддержали внесение изменений в региональный 

закон «О развитии внутреннего и въездного туризма». 

 

В первом чтении принят закон о геопарках  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 

 

         Состоялось сорок четвертое заседание Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан. Заседание провел Председатель 

парламента Константин Толкачев. В повестку дня было включено 43 

вопроса, большая часть связана с проектами республиканских законов. 

         Среди наиболее важных законопроектов, принятых в первом чтении, – 

«О геопарках в Республике Башкортостан». Документом предлагается 

закрепить правовое понятие «геопарк», регламентировать порядок создания и 

определения границ геопарков в республике. Также в документе обозначены 

основные задачи и направления развития геопарков. Они предполагают 

сохранение объектов природного и культурного наследия, экологическое 

просвещение, развитие социального и сельского туризма.      

        Принят Закон «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Республики Башкортостан о налогах». Документом предусматривается 

продление на два года срока применения налоговых льгот по налогу на 

прибыль организаций, подлежащему зачислению в республиканский бюджет, 

для резидентов особых экономических зон промышленно-производственного 
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типа. Кроме того, на десять лет освобождаются от уплаты налога на 

имущество организаций те организации, которые управляют закрытыми 

паевыми инвестиционными фондами, в отношении сданных в аренду жилых 

помещений и машино-мест многоквартирных домов. Изменения направлены 

на формирование нового подхода к развитию рынка аренды жилья, 

повышение привлекательности арендного жилья. 

 

Донской парламент предлагает внести изменения в законопроект о 

«Большой перемене» 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

          Председатель комитета донского парламента по взаимодействию с 

общественными объединениями и молодежной политике Ирина Жукова 

приняла участие в совместном обсуждении проекта федерального закона «О 

российском движении детей и молодежи «Большая перемена» с 

руководителями и лидерами общественных организаций Ростовской области.  

        – Руководители детских общественных организаций отмечают 

позитивные моменты, которые были в пионерском движении. Новый закон 

упорядочит деятельность детских организаций, приведет их в единую 

законную норму и позволит обеспечивать их финансированием. Это 

позволит вести работы организаций на более высоком уровне, – сказала 

Ирина Жукова. 

        Участники обсуждения сошлись во мнении, что федеральный 

законопроект в настоящее время крайне актуален – давно назрела 

необходимость объединения разрозненных детских и молодежных 

организаций. Тем не менее, они выступили с инициативами по 

корректировке внесенного в Госдуму документа. В частности, прозвучало 

предложение о включении в текст будущего закона норм о сохранении 

символики ныне действующих детских организаций, их названий и формы.  

         Также было предложено включить в воспитательную программу 

общероссийской организации региональный компонент, направленный на 

изучение истории и культуры субъектов Федерации.  

        Кроме того, некоторые представители общественных организаций 

считают необходимым вернуться к обсуждению названия нового 

общероссийского движения. 

         Ирина Жукова заверила общественников, что наиболее интересные 

предложения будут рассмотрены на заседании Законодательного Собрания 

Ростовской области и направлены в Государственную Думу для внесения 
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соответствующих поправок в проект федерального закона «О российском 

движении детей и молодежи «Большая перемена». 

 

В краевом парламенте обсудили проблемы продвижения высшего 

профессионального образования университетов  

Законодательная Дума Хабаровского края  

 

      Мероприятие было организовано в формате брейнсторм-сессии под 

девизом «Я выбираю свой край». Участие в мозговом штурме приняли члены 

Молодѐжной общественной палаты при Думе, руководители краевых вузов, 

эксперты и представители профильных министерств. 

      По данным исследований РАНХиГС, всего 28 % респондентов планируют 

остаться в Хабаровском крае, 37% уверены, что уедут, остальные еще не 

приняли решение. В качестве основных причин желания уехать молодежь 

называет отсутствие перспектив, низкий уровень заработной платы, 

проблемы с трудоустройством, климат, недостаток досуга.   

     Высокий уровень оттока является проблемой для предприятий региона, 

т.к. очень сложно найти нужное количество персонала с необходимым 

набором компетенций. В крае сейчас реализуются 93 инвестиционных 

проекта и потребность в кадрах по ним 24 896 человек. Однако связи по 

кадровым вопросам между образовательными учреждениями и инвесторами 

нет. Есть необходимость наладить обмен информацией между учебными 

заведениями и работодателями, чтобы выпускники знали о перспективах 

трудоустройства и обладали нужным для предприятий набором знаний и 

умений.   

      Спикер краевого парламента Ирина Зикунова выразила надежду, что из 

прошедшего неформального обсуждения родятся хорошие идеи для 

реализации: «Мы понимаем, что у нас должно быть стратегическое видение, 

должно быть воспитание регионального имиджа, должны быть перемены в 

молодежной программе, министерство образования и науки и региональные 

власти должны больше обращать внимание на высшее профессиональное 

образование, его продвижение». 

      
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 

 


